

Los Debates

Diario político, de avisos, defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Lunes 18 de Octubre de 1909

FRANQUEO CONCERTADO

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, Plaza del Hospital, 5.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Kiosko Barcelonés, frente al Hotel Continental.

Situación insostenible

El grave escándalo de que ayer fué teatro el Congreso no permite abrigar esperanzas muy lisonjeras respecto á la forma en que habrán de desarrollarse las sesiones futuras.

La impresión, que es una de las principales características del actual Gobierno, le llevó, á raíz de las ocupaciones del Gurugú, á convocar las Cortes, creyendo que podría aparecer ante la representación nacional ocultando bajo los laureles de la victoria obtenida por el ejército la serie de errores y desaciertos que señalan su paso por el Poder.

No tardaron nuevos sucesos, que, como de costumbre, no figuraban entre las previsiones del Sr. Maura, en demostrar á este que su situación al llegar la apertura de Cortes distaría mucho de parecerse á la que había imaginado al publicar el decreto de convocatoria.

Ni la guerra ha terminado, si bien esperamos que se encuentre en su última etapa, ni en el interior se ha logrado devolver la calma á los espíritus; y coincidiendo con este estado de cosas tan poco satisfactorio, hay que apuntar otro dato importante: la opinión hostil que en toda Europa se viene manifestando, como consecuencia del fusilamiento de Ferrer, no sólo contra el Gobierno del Sr. Maura, sino contra la más alta representación del país.

Por sí todo esto no bastara, resulta que después de la represión durísima que se viene ejerciendo en Barcelona, sigue la desgraciada ciudad siendo víctima de los terroristas, que, para dar muestras de vitalidad y demostrar hasta qué punto llega su desprecio de las medidas adoptadas para perseguirlos, no se contentan con menos de hacer estallar en el mismo día varias bombas, produciendo desgracias y aumentando la alarma y la inquietud en que desde hace tiempo se vive en la capital de Cataluña.

Ante tan desdichado conjunto de circunstancias, nadie cree en la posibilidad de que situación tan peligrosa continúe.

Asistimos al fracaso total de una política, y ante las peligrosas eventualidades que ofrecería la obstinación de los gobernantes en prolongar sus errores, sólo cabe esperar que el patriotismo, ya que no el acierto, les aconseje, poniendo ante sus ojos la responsabilidad gravísima que con traen de persistir en el empeño temerario de prolongar una situación insostenible.

Desde París

La conquista del aire.—El aeródromo de Port-Aviation.—Concurso descalificado.—La copa Gordon Bennet.

Mientras desfilan por el Salón de Aeronáutica, los ministros de Comercio y de Justicia y otras muchas distinguidas perso-

nalidades, contemplando las instalaciones del Gran Palacio, la inmensa masa formada por todas las capas sociales se dirige á «Port-Aviation». La compañía del ferrocarril de Orleans transporta diariamente más de 15.000 personas de París á Juvisy y Savigny. Los excursionistas no se detienen ante las dificultades de una penosa marcha, por no muy amplia senda, de dos ó de tres kilómetros que separa al aeródromo de cualquiera de aquellas dos estaciones ferroviarias. El camino aparece cuajado de automóviles. Entre éstos se destacan los recientes modelos creados por Belvallette. Todo el mundo conviene en declarar que el aeródromo parisiense es el colmo de la coquetería: hay puestos de flores, peluquero, kioscos de periódicos, gabinetes de limpia botas y otros servicios en todo lo largo de la Avenida Bleriot. El héroe del canal de la Mancha, á pesar de haber alcanzado esta distinción, no figura entre los concurrentes: Bleriot tiene compromisos contraídos para volar un día en Viena, donde se le ofrece la suma de 75.000 francos; pero podrá ocurrir que cualquier tarde se presente en Juvisy para corresponder al efecto de los parisienes que le colmaron de obsequios á su regreso de Douvres.

La concurrencia de paseantes en el aeródromo es cada día mayor y más selecta que la que llegó á reunirse la tarde de la inauguración. Nadie espera extraordinarios acontecimientos, y las gentes se darán por satisfechas viendo al conde de Lambert dar seis vueltas á la pista en un aeroplano Wright y á Richer clasificado entre los mejores pilotos. Van llegando nuevos monoplanos que son acogidos con generales aplausos. Pero los espectadores deberán mostrarse indulgentes; no todo ha de ser cosecha de flores cuando se trata de un negocio emprendido por hombres que aspiran á reunir pronto buenos capitales.

Los aeronautas franceses tienen poco que agradecer á las rivalidades inglesas; Coméntanse las contradictorias opiniones referentes á la actitud del Aéreo Club de la Gran Bretaña, al descalificar el mitin de Aviación de Doncaster en competencia con el de Blackpool. El conde de la Vanlx, vicepresidente del Aéreo Club de Francia, entiende que la descalificación es un abuso, porque el organismo directivo internacional no ha adoptado ningún acuerdo respecto á la fecha en que hayan de verificarse los concursos. Verdaderamente, los organizadores del mitin de Blackpool parecen más serios, aunque sus ofrecimientos sean menos espléndidos que los de sus colegas de Doncaster. Han empezado por depositar el total importe de los premios ofrecidos en un establecimiento de crédito de París. Si tales precauciones se hubieran adoptado antes de la semana de Berlín, no estarían esperando el cobro los victoriosos luchadores Bleriot, Latham, Rougier, Farman y Leblanch. Por otra parte, basta saber que el mitin de Blackpool está patrocinado por el Aero-Club británico, para tener fe en que todo ha de efectuarse con la más perfecta lealtad.

A pesar de cuanto se ha dicho en contrario, es un hecho positivo que Mr. Mix no verá frustradas sus esperanzas de recoger la copa Gordon Bennet legítimamente ganada en el concurso de los globos. La creencia de que había tomado tierra en el trayecto de Zurich á Varsovia pudo ser originada por el hecho de haber arrojado á tierra muchos despachos para que fueran transmitidos á Zurich. Durante el curso de uno de estos telegramas se acumuló gran concurrencia de gente, produciendo alguna confusión. Mr. Cortland Bishop, presidente del Aero-Club americano, declara que su campeón Mix le ha enviado un despacho muy detallado, referente al viaje aludido, creyendo que su victoria no puede ponerse en duda.

Además, el mismo Gordon Bennet le ha remitido el cheque representativo del premio ganado por Mr. Mix.

IGNOTUS.

París, Octubre de 1909.

Los gastos de la guerra

El proyecto leído por el Sr. González Besada dice así:

«A las Cortes:

Las operaciones militares que hubo necesidad de realizar en las inmediaciones de la plaza de Melilla han determinado gastos extraordinarios que para su aplicación, bien se alcanza, no pudo entrar, ni por su oportunidad ni por su cuantía, en la previsión del Gobierno al aprobarse los presupuestos vigentes.

Iniciadas las referidas operaciones cuando las Cortes acababan de suspender sus tareas, pudo satisfacer el ministerio de la Guerra las más apremiantes necesidades de la campaña disponiendo de los recursos de su presupuesto, pero consumiendo, como es consiguiente, en más breve tiempo la consignación que en él figuraba para todo el año.

Al reanudar sus sesiones las Cortes, es la primera obligación del Gobierno solicitar de ellas los créditos necesarios, no sólo para establecer los ya consumidos de dicho presupuesto de la Guerra y del de Marina, sino para satisfacer todos los que sean y cuales fuesen los recursos de la campaña que se ha iniciado.

Atento á estas consideraciones, el ministro que suscribe solicitó y obtuvo la relación de gastos que detalladamente constan en el expediente que se acompaña y que forman en conjunto un crédito de 67.910.420 pesetas que por ese proyecto se solicita.

La cantidad referida debe ser satisfecha, en primer término, con el exceso de los ingresos sobre los gastos del presupuesto vigente; pero en la eventualidad de que dicho remanente no alcance á la cifra que se solicita y aún en el supuesto de que alcanzase, la previsión y la prudencia aconsejan arbitrar recursos que provean

las necesidades y eviten su alto en la labor, si modesta, decidida, que el Gobierno, secundando las ansias del país, viene persiguiendo de mejorar y facilitar la vida de la nación.

Contrario á este propósito sería el sistema de hacer uso de las facultades que concede la ley de Tesorería de obligaciones; á satisfacer; los intereses, más tarde el reembolso del capital, distraerían dichos recursos y obligarían á extraordinarias atenciones.

Más contrario sería todavía apelar á la apremiante necesidad de realizar operaciones de crédito que agobiasen en mayor medida al presupuesto ya harto, recargado con una suma de deudas que rebasan en sus atenciones todos años más del 40 por 100 de sus ingresos.

En tal situación procedió apelar al contribuyente en busca de extraordinarios recursos que proveyeran así también á la extraordinaria necesidad, y aunque ha venido siendo natural procedimiento un recargo sobre la contribución existente, ni se puede desconocer cuando tendría de injusto por la naturaleza de los gastos, ni la prevención con que lo recibiría el país, vivo como está el recuerdo del pasado, que se consolidó mucho tiempo después de haber espirado las obligaciones del mismo.

No cabe desconocer que las décimas adicionales de que todavía se conservan los restos en el presupuesto en vigor, que pesando por igual sobre todo contribuyente en proporción á la cuantía del tributo, alcanza á los mismos que con motivo de la guerra se ven privados de sus hijos, auxiliares en sus faenas agrícolas, y ven suspendida la marcha de su labor por la falta de braceros.

Estas consideraciones resolvieron al ministro que suscribe á buscar recursos en fuentes de mayor cantidad, y atento á que la redención del servicio militar no se extiende más allá del servicio ordinario de guarnición, hubo de considerar que, pesando la contribución de sangre sobre los humildes, debería recurrirse á los favorecidos por la suerte y excedentes de cupo para arbitrar los recursos necesarios para la guerra, repartiendo así la carga.

La realidad misma ofrece la forma más equitativa de arbitrar recursos en medida tal que sólo el egoísmo podría protestar del procedimiento.

Privado el modesto labrador ú obrero de sus hijos durante el período de la campaña, fallecidos algunos, inutilizados otros, pero sujetos todos á los riesgos de la guerra, la justicia y la equidad aconsejan que aquellos que, con iguales obligaciones ante la patria, pudieran eludir las, vengan á sufragar los gastos de la guerra, equiparando con la contribución de la misma la de la sangre por otros aportada, contribuyendo todos al sacrificio del país, y en el caso de negarse á este servicio, deben destinarse á formar parte del ejército de ocupación de Melilla, procurando por este medio una equitativa contribución.

Como no sería justo castigar la pobreza y aun aquella modestia de la vida en que

Tarjetas postales

Inmenso y variado surtido con vistas, paisajes, retratos de artistas, grupos interesantes, etc., etc.
Desde 5 céntimos hasta una peseta
Papelería de Biarnés, Ciudad y P. Franquet—TORTOSA



MARCA REGISTRADA

MADRES LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el babeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cuchs) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: **Perez Martín Velasco & C.^{ta}**, Alcalá, 7, Madrid. — *Factoría en Barcelona:* Notariado, 3 y 5

Desconfiad de las imitaciones  Exigid por marca el NIÑO

Fábrica de Anisados y Licores

DE

PEDRO SABATÉ — Badalona

Esta acreditada casa, cuya especialidad es el exquisito Anís España, de fama universal, se dedica también a la fabricación de toda alase de licores y jarabes, así como del excelente champagne *Chateau de Savignach*, que tanta aceptación tiene en esta comarca.

CURACION POSITIVA

del estómago, bazo, hígado é intestino por medio de las

PASTILLAS y PILDORAS GUERRARD


Para curar las más antiguas y tenaces enferme-

dades del estómago é intestinos, con agradab asombro de los enfermos, basta generalmente un solo frasco, que contiene dichas dos formas de medicamento. Médicos de nombradía han certificado espontáneamente sus resultados magníficos.

De venta: Segalá, Rambla de las Flores, 4, Dr. Andreu, Rambla de Cataluña, 66, y en las mejores farmacias.

HERNIADOS También tenemos el BRAGUERO ELECTRO-REDUCTOR DE LA HERNIA, cuyos resultados son altamente conocidos, para la completa curación de la misma, por muy antigua y rebelde que sea. Toda consulta será igualmente gratuita. Pídesse boletín de medidas.

Consultas gratuitas por correo y en nuestro gabinete, Dr. M. P. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, pral., Madrid.



! PODEMOS CURAROS !

La electricidad está reconocida como el remedio más infalible para la curación de muchas enfermedades, como lo acreditan inmensos testimonios de enfermos curados de DEBILIDAD y AGOTAMIENTO NERVIOSO, NEURASTENIA, REUMATISMO, ATONIAS, GASTRO-INTESTINALES y otros muchos.

Enfermos. Todo el que sufre debe pedir nuestro libro y folleto, que enviamos gratis, así como un cuestionario para la consulta, que es gratuita y evacuada por nuestros médicos. Remítanos el cupón y se recibirá gratis nuestro folleto.

CONSULTORIO Dr. M. P. CALDEIRO

REMÍTAME UN LIBRO Y CUESTIONARIO DE CONSULTA

Nombre _____

Calle _____ Núm. _____

Pueblo _____

Provincia _____

¿Desa boletín de medidas? _____

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

RAMON VERA Y GIL

Despacho: Estación, 10—TORTOSA Teléfono n.º 95

Presentación de documentos en las oficinas de Liquidación y Registro de la Propiedad; manifestaciones de fincas; solicitar certificaciones en las indicadas oficinas, así como también de actos de última voluntad de Madrid; gestión de toda clase de asuntos en los Juzgados, Ayuntamientos, Notarías y demás oficinas tanto particulares como del Estado; confección de relaciones descriptivas de bienes; compra-venta y administración de fincas; préstamos hipotecarios; altas y bajas de contribución.

Compra-venta de valores. Pago de cupones, tomándose en negociación los de las deudas del Estado interior y amortizable desde tres meses antes de su vencimiento. Delegación de la Compañía de seguros, vida é incendio, «La Unión y el Fenix Español», así como de la Compañía de seguros marítimos «La Bulgaria». Representación de la Compañía Transatlántica, etc., etc.

Esta casa cuenta con activos representantes en Madrid, Barcelona, Tarragona, Valencia y Zaragoza.

LAS HERNIAS

(TRENCADURAS)

La hernia es una dolencia, á la que generalmente el público profano no le concede toda la importancia que en realidad tiene, pues el que la sufre se expone á un verdadero suplicio, cuando no lleva un aparato apropiado para su perfecta contención.

El único método que ofrece garantías infalibles para el alivio y curación de tan grave dolencia, es el del reputado especialista herniario **Sr. Vives**, de Barcelona, domiciliado en la Rambla del Centro, n.º 12, pral., de dicha capital. Cuyo procedimiento consiste en el **Braguero Medical Vives**, recomendado por todas las celebridades médicas como el más eficaz para las hernias. Este aparato medical es de inmensa comodidad, amoldándose al cuerpo del herniado suavemente como un guante, sin producir la más mínima molestia, permitiéndole entregarse en sus ocupaciones y placeres habituales, sin necesidad de interrumpir el tratamiento, consiguiendo su completa curación al poco tiempo de usarlo.

El delegado del especialista **Sr. Vives** recibirá y aplicará personalmente los incomparables aparatos herniarios á todos los herniados que deseen someterse bajo su tratamiento y estará en ésta de Tortosa el día 21 de cada mes, hospedándose en la *Fonda de Europa*.

NOTA.—Dando aviso se pasa á domicilio.

Gurugú y Marina

dos nombres en la actualidad que corren de boca en boca incesantemente; el primero como refugio de los rifeños nuestros enemigos y el segundo como caudillo é inteligente general en jefe del ejército en operaciones.

Al igual que Marina en el Gurugú, ha llegado Gimeno en España á la victoria, derrotando á los farsantes que engañan á los propietarios.

Los ingenieros, arquitectos y maestros de obras, afirman la superioridad de su fabricación en mosaicos, granito y piedra artificial.

Especialidad en baldosas para almacenes, cocheras, patios, muelles, andenes, iglesias y establecimientos de tráfico. Depósitos, tuberías, balaustres, barandillas, remates, peldaños, fregaderas, asientos de retrete, chimeneas, bañeras, lavabos, etc.

Cemento portland y cal hidráulica del país y extranjero.

DEPÓSITO **José Gimeno Mir** FÁBRICA

Calle de la Estación **Tortosa** Ensanche del Temple

EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA

DEL DR. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor le remite por 3'50 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID